
K. R. ラビンドラン
２０１５‐１６年度国際ロータリー会長

週　報

№３７・３８

クラブ会長方針
　“ロータリーをもっと知ろう”
　① ロータリーは親睦から
　② 友愛奉仕活動を見直そう
　③ 地区を知ろう

◆プログラム予定

４月２９日（金） ５月６日（金） ５月１３日（金） ５月２０日（金）

休　会
祝日のため

休　会
（定款第６条第１節（C）による）

卓話
「高砂でインターアクトは

立ちあげれる」
脇谷政孝会員

卓話
「国税査察制度のあらまし」

堀 直樹会員

例　　　会　　　記　　　録　（2016．4．15（金））　　通算3，076回
移動例会 高砂青松ＲＣとの献血例会

於：サンモール高砂　駐車場

献血受付風景 献血粗品

〈 2016．4．15（金）・　2016．4．22（金）2回分掲載 〉



◆出席報告
本　日　４月１５日　　会員数３７名　　欠席者１０名　　出席率　６７．７４%
前々回　４月　１日　　会員数３７名　　欠席者　０名　　出席率１００．００%修正

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
大久保義郎会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月１０日
稲垣　直人会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月１５日
中野　哲郎会員 高砂青松ＲＣ   ４月　８日
脇谷　政孝会員 高砂青松ＲＣ   ４月１０日
守光　　隆会員 ２０１５−１６年度地区大会 ４月　１日
守光　　隆会員 ２０１５−１６年度地区大会 ４月１０日
谷川こずえ会員 ２０１５−１６年度地区大会 ４月２２日

例　　　会　　　記　　　録　（2016．4．22（金））　　通算3，077回

◆開　会　

◆唱　歌　ロータリーソング「我等の生業」

◆「四つのテスト」唱和

◆ゲスト紹介
　株式会社カネカ　高砂工業所長　落合様

◆歓迎歌「松の緑」

◆退会のご挨拶
　株式会社カネカ　川勝厚志様



◆出席報告
本　日　４月２２日　　会員数３７名　　出席者　　２５名　　出席率７８．１３%
前々回　４月　８日　　会員数３７名　　修正出席者３１名　　出席率９３．９０%修正

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
田代　和幸会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月２０日（４月１５日）
稲垣　直人会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月２０日（４月２２日）
後藤　宗久会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月１８日（４月１５日）
堤　　哲雄会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月１８日（４月１５日）
大久保義郎会員 ｅ‐ＣＬＵＢ   ４月１８日（４月１５日）
尾上　喜秀会員 ２０１５−１６年度地区大会 ３月１３日（４月１５日）
増田　章吾会員 ｅ‐ＣＬＵＢ	 	  ４月１８日（４月１５日）
信原　智彦会員	 ｅ‐ＣＬＵＢ	 	 	 ４月２１日（４月２２日）

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
アートサロン内垣様……例会の貴重なお時間を賜り有難く厚く御礼申し上げます。
佐野　敏晴会長……４月１０日家族移動例会、４月１５日献血例会、担当の委員会の皆さま、

ご苦労さまでした。
川勝　厚志会員……四年間大変お世話になりました。大変楽しい仲間と楽しい思い出あり

がとうございました。近隣にいますのでまたお誘い下さい。
名島　一成会員……出席１００% 祝い（３４年）を頂きありがとうございます。
新井　哲三会員……結婚記念日祝いを頂きありがとうございます。
籠谷　啓一会員……家内の誕生日祝いを頂きありがとうございます。
早退３名

◆幹事報告（３，０７７回）
〈ガバナー事務局より〉
　◎２０１５年−１６年度会長賞に関する最新情報

が届いております。
　◎第３８回地区ローターアクト年次大会について

追加のご案内が届いております。
　◎ソウル国際大会ガバナー主催夕食会（５／２９）

の登録状況が届いております。
　◎the rotarian ５月号の冊子が届いております。
〈米山記念奨学会より〉
　◎「ハイライトよねやま」１９３号が届いております。

後藤純次幹事



〈例会変更のお知らせ〉
　◎姫路南ＲＣ　　５月２日（月）→　休会
　〈その他〉
　　◎神戸製鋼所高砂製作所より、退任 ･ 就任のご挨拶が届いております。
　　◎熊本地震被害支援へのご協力とお願いが届いております。
　　◎神戸まつりについてのご案内が届いております。
　　◎第３８回ＲＹＬＡセミナー受講生推薦と受け入れのお願いが届いております。
　　◎神戸垂水ＲＣより、区民講座のご案内が届いております。
　　◎兵庫県肢体不自由児者協会より、平成２８年度賛助会員費納入についてのお願いが届

いております。
　　◎高砂市国際交流協会より、平成２８年度総会及び講演会の開催についてのご案内と冊

子・会費請求書が届いております。
　　◎相生ＲＣより、週報が届いております。

◆会長の時間
　本日の例会は、「ロータリーの友を読もう」という
ことです。時間に少し余裕があるようですので今日は、
歯科の現況についてお話させていただきます。以前、
後藤幹事から歯科医院はコンビニより多いんですねと
いわれました。全くその通りで昨年の１月末時点で日
本全国にある歯科診療所の数は６８７９９カ所。日本
全国コンビニは５３３０９店で実際に歯科のほうがコ
ンビニより多いという事です。
　１９８０年代は、人口１０万人当たり３０数人だっ
た歯科医が今では、８０人近くになってきています。これは全国平均ということで都心に
かたまっていますので地方ではまだ余裕があると思います。
　どうしてこのように歯科の診療所が増えてしまったのかというと歯科医師の供給数の増
加からです。１９６０年ごろ、う蝕（虫歯）が社会問題となりはじめ、歯科医療の充実が
叫ばれるようになりました。
　日本には当時歯科医師養成大学が７校しかなく、国は歯学部の新設を推進し、１９６５
年までに６校に歯学部が設置され、その後１９８０年代前半にかけて１６校に歯学部が新
設・増設され現在では国立大学１１校、公立大学１校、私立大学１７校となっています。
　また、この歯学部の増設とともに以前より入学定員の事が話題になっています。歯科医
師過剰問題のひとつの要因として、歯学部新設・増設後にむし歯の減少などで歯科受療率
が横ばいから低下したのにもかかわらず、現存の歯学部歯学科の入学定員を減少させてい
ないことが指摘されています。国公立では定員を７０人台に削減している学部も存在しま
すが、私立大学の場合は定員の減少は経営を圧迫する要因となり安易に踏み切ることは出
来ない状況です。

佐野敏晴会長



　日本の大学の医学部定員は約９０００人であるのに対して歯学部単独の定員は約
３０００人です。近年では、国家試験の合格者数を減らすため国家試験の受験者の６０％
の２０００人の合格者になり、非常に難関な試験になっています。本年度も合格者総数
は１９７３名ですが受験者は３１０３名ということで全体の合格率は６３．６％です。こ
れを新卒のデータでみると受験者数は１９６９名、合格者数は１４３６名で合格率は
７２．９％ですが、出願者数は２５３６名ということで５６７名は受験させてもらえなかっ
たということで、６年生の実質合格率は５６．６％です。また、歯科は大きな病院で診療
している所が少ないため、ある程度勤務するとほとんどが開業しなくてはいけないという
のが現状です。
　高砂の場合は、人口約９万３千人で現在歯科医院は約３５件ということで、まだ全国平
均に達していませんが、数年前にはあまりなかったのですが昨年くらいから、播磨歯科医
師会の加古川、高砂への入会希望者が増えてきていますし、歯科医師会へ入会せずに、開
業する人も増えてきています。これは大阪、神戸で歯科医院が過剰になったので都市に近
い加古川、高砂あたりが狙い目になっているのではないかと思います。
　ちなみに私が所属する播磨歯科医師会の会員は、加古川、高砂、稲美、播磨で１９０人
強です。しかし最近の若い歯科医師は歯科医師会に入会せずに開業する人も多く、未入会
の会員は播磨歯科医師会のエリアで２５人になります。実はアメリカでは、制度の違いも
あるのですが成りたい職業の第１位は歯科医師です。日本では成りたい職業の２００位ぐ
らいだそうです。歯科医師の未来のために歯科医師会も国も目先のことにとらわれず先を
見越した政策を考えていただきたいと思います。

◆本日のプログラム

卓話　「ロータリーの友を読もう！」

プログラム委員会　坂井智代プログラム委員長



会　長　佐野　敏晴　　　　　　幹　事　後藤　純次　　　　　雑誌会報委員長　堤　哲雄
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　     http://www.winwin.ne.jp/~takasago_rc/

　◎卓話資料


